

EL ALCÁZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 4 de Noviembre de 1936

Núm. 95

En la jornada de ayer fueron ocupados Villaviciosa y Móstoles, siendo rechazados los rojos hasta Alcorcón

Un ataque rojo al frente de Pinto, victoriosamente rechazado

García Sanchiz habla esta tarde en Toledo

INTERESANTES DECLARACIONES DE DON MANUEL FAL CONDE

“Hoy precisa ganar la guerra; mañana ganaremos la paz,,

El repórter del periódico «La Tribuna des Nations», Georges Suárez, ha sido recibido por don Manuel Fal Conde, jefe delegado de la Comunión Tradicionalista. El señor Georges Suárez publica en el periódico el siguiente artículo, en el cual se comprenden las declaraciones que hizo el ilustre caudillo tradicionalista.

Existen dentro de la revolución española elementos de diversas tendencias que una parte de la opinión francesa engloba confundidamente en la misma apelación de fascistas. Y en verdad que si los falangistas o fascistas hubiesen debido luchar por sí solos, o aunque hubieran ayudado al Ejército, su movimiento hubiera sido hoy un fracaso absoluto. No se trata de discutir el valor de unos o de otros. Cada uno en este magnífico alzamiento hace todo lo que puede. Pero si recordamos que en muchas de las guarniciones fracasó al principio el movimiento, se comprenderá que ninguna revolución, por bien preparada que hubiera estado, no habría sobrevivido, a no ser cosa de milagro o intervención providencial. Esta intervención providencial sucedió por obra de los carlistas navarros, que han salvado todo el Nordeste de España de la dictadura roja y han cortado las comunicaciones directas entre Francia y el Frente Popular de Madrid. Su adhesión a la revolución nacional ha tenido dos resultados considerables:

1.º El apoyo y la fuerza de sesenta mil soldados aguerridos, valientes, de seguro los mejores de que dispone el general Franco.

2.º Esta adhesión ha partido por la mitad el movimiento nacionalista vasco y debilitado por lo tanto esta inverosímil reivindicación de la independencia que ha lanzado a los católicos de Guipúzcoa y de Vizcaya en los brazos de los anarquistas y comunistas.

Son, en verdad, los nacionalistas vascos los que han asestado al éxito del movimiento sus más duros golpes. A pesar de titularse fervientemente católicos, se pasaron al enemigo. Ese día el Gobierno de Madrid obtuvo la victoria más grande y de la que puede legítimamente enorgullecerse.

Ha sido derrotado sin honor en los campos de batalla, pero únicamente por la traición de los nacionalistas vascos, hubiera podido triunfar fácilmente del levantamiento si los navarros, siempre ellos, al tomar las armas, no hubiesen neutralizado los efectos de la defunción de sus hermanos vascos.

Dice respecto a la génesis del movimiento:

—El éxito de los carlistas ha sido debido a su antiparlamentarismo. En estos últimos años hemos visto actuar a nuestros hombres de derechas, eran más repugnantes que los parlamentarios de otras tendencias.

Gil Robles, vino a proporcionarnos recientemente el apoyo de los Jesuitas y de los ingleses; creía que con 400 o 500 Requetés que en un momento dado reemplazarían a los soldados dudosos de la guarnición de Pamplona, la causa carlista ya estaría suficientemente representada. En cambio ahora tenemos a 60.000 Requetés y más tendríamos si pudiéramos armarlos debidamente.

—¿Cuál es la base social del Carlismo?

—La fuerza del Carlismo consiste, primeramente, en su unidad por la fe católica. Su sistema social se funda en la antigua sociedad cristiana, perturbado y falseado por el individualismo liberal. La célula fundamental de la sociedad debe ser la familia y no el individuo. Vea usted la revolución actual, es la confrontación del ideal espiritual, sin el cual España no puede vivir en la unidad y en el orden, con el viejo concepto materialista que no ha cesado de desarrollarse en el curso del siglo XIX.

—¿Cómo se ha adherido el Carlismo al movimiento del Ejército?

—La explicación es sencilla. El Carlismo, es decir, el tradicionalismo español, representa ahora la esencia de los valores más auténticamente españoles y como el movimiento del Ejército era de inspiración nacional y se declaraba enemigo de toda ingerencia extranjera, especialmente de

(Sigue en cuarta plana.)

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Avila, Segovia: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Raseafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etcétera, liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadalajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Murciano y en toda la zona Minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciéndole en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándore de acciones principalmente en Gredo, Tineo, Lueca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

La Junta provincial de Reforma Agraria restituirá en breve a los propietarios las tierras expoliadas

Llega a Toledo el delegado nacional de Prensa y Propaganda del Requeté, señor Muñoz de Aguilar.—El señor cardenal sale para varias provincias españolas.—Hoy regresa de Oza la Colonia escolar toledana

Notas varias

Viaje del Emmo. Sr. Cardenal Primado

Después de haber pasado unos días en esta capital de su Archidiócesis nuestro Emmo. Sr. Cardenal, ha salido esta mañana para Salamanca, Burgos y Pamplona, a donde le llevan asuntos de gran interés para la Iglesia española. Anhela, según hemos podido oír de sus labios, regresar pronto a esta su amada Archidiócesis para intensificar la obra de restauración de tanta ruina.

Deseamos feliz viaje a nuestro venerado Prelado y que pronto pueda regresar a esta ciudad según sus deseos para consuelo de todos en estas horas difíciles.

El Delegado nacional de Prensa y Propaganda del Requeté, en Toledo

Ha llegado a Toledo el Delegado nacional de Prensa y Propaganda del Requeté, don Julio Muñoz R. de Aguilar.

Nos ha sido muy grato saludar en nuestra Redacción a tan distinguida personalidad tradicionalista, y es un placer para nosotros ofrecer una vez más el testimonio de nuestra consideración y nuestro afecto a quien tanto respetamos como jefe y queremos como amigo.

Mucha expectación ante la charla de García Sánchez

Esta tarde, a las siete, según anticipamos ayer, pronunciará Federico García Sánchez su charla toledana acerca del tema «El corazón lleno y la armadura vacía».

La expectación por oír al inimitable conferenciante las impresiones de su visita a Toledo es muy grande. Los toledanos mismos disfrutarán las primicias de esta charla sobre la gesta del Alcázar y las vicisitudes todas de Toledo en estos últimos meses—charla que García Sánchez se verá obligado a repetir en otras ciudades españolas, y probablemente en el Extranjero—, y es natural que este acontecimiento haya despertado el más vivo interés en nuestro vecindario.

Ya es sabido que la entrada es libre... hasta donde la capacidad de las naves del templo lo permita, pues estamos seguros de que, después de llena rebosantemente la iglesia, muchas personas se verán privadas de oír al mago de la palabra y tendrán que contentarse con escuchar su charla recurriendo a los receptores de radio.

Gobierno militar

Las operaciones de ayer en el frente

Manifestaron anoche en el Gobierno militar que nuestras tropas ocuparon durante el día de ayer Mostoles y Villaviciosa de Odón, y rechazaron un ataque rojo a Parla, causando al enemigo bastantes bajas y obligándole a retirarse.

Los efectos de nuestra Artillería en Algodor

Se han presentado a nuestras filas algunos guardias civiles, procedentes de Algodor, los cuales han declarado que la Artillería Nacional, entre otros estragos, destruyó últimamente en aquel punto una casa donde los rojos se hacían fuertes, obligándoles a retroceder y buscar otro refugio más alejado.

Un avión rojo derribado en Talavera

Han confirmado en el Gobierno militar que en Talavera nuestros «cazas» atacaron a un avión enemigo, derribándole.

El gobernador militar visita el Hospital de Sangre

El excelentísimo señor gobernador militar, don Oscar Nevado, visitó ayer el Hospital de Sangre, deteniéndose largo rato a saludar a los oficiales heridor, con los que conversó muy afectuosamente,

Visita de distinguidas personalidades

El príncipe italiano Pignatelli y el conde de Floridablanca acudieron ayer al Gobierno militar para visitar al coronel Nevado.

Donativo para la suscripción

El subdirector de la Telefónica, señor Ríos, al cumplimentar al gobernador militar, le ha hecho entrega de un donativo para la suscripción nacional a beneficio de los gastos de la campaña.

Las aportaciones de los funcionarios y Clases pasivas a la suscripción nacional

La orden del Gobierno militar del día de ayer reproduce una orden inserta en el Boletín de la Junta de Defensa Nacional de España, cuya parte dispositiva dice así:

«1.º Los haberes de los funcionarios del Estado, militares y civiles activos y los de las clases pasivas, así como los de la Administración local, los dependientes de Bancos oficiales y empresas que administren monopolios del Estado o que tengan a su cargo la realización de servicios públicos correspondientes al mes de agosto, contribuirán a la suscripción nacional de España, con el importe de un día de haber, para aquellos cuyos sueldos íntegros o pensiones no excedan de 4 000 pesetas anuales, y con dos días de haber los que excedan de esta suma; si bien esto debe considerarse sólo, como límite mínimo, ya que ese descuento puede ampliarse hasta lo que voluntariamente quieran contribuir los perceptores.»

2.º Por los habilitados del personal civil y militar, y por los pagadores militares y de clases pasivas, se retendrán estos donativos, haciendo una anotación de los mismos en las nóminas o justificantes de pagos respectivos, y relacionándose debidamente, ingresando su importe total en la sucursal del Banco de España, en su provincia, para su abono en la cuenta Corriente de España en Burgos: «DONATIVOS DE FUNCIONARIOS PUBLICOS A DISPOSICION DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL.»

3.º Los delegados de Hacienda y los intendentes divisionarios y de las Bases Navales, cuidarán del exacto cumplimiento de lo prevenido anteriormente.»

Prórroga y aclaración de un decreto

También la orden la plaza inserta la siguiente orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado prorrogando con carácter indefinido el decreto núm. 69 de la Junta de Defensa nacional y aclarando a la vez el concepto del término «Haberes»:

«1.º Se declara subsistente para los haberes del mes de octubre en curso y también para los demás sucesivos, mientras no se disponga lo contrario, el decreto núm. 69 de la Junta de Defensa, que estableció el donativo para la suscripción nacional de los funcionarios de Estado, militares y civiles activos y los de clases pasivas, así como los de la Administración local y los dependientes de Bancos oficiales y empresas que administren monopolios o que tengan a su cargo la realización de servicios públicos.»

2.º Los habilitados, al efectuar las retenciones, tendrán en cuenta que éstas han de afectar no sólo a los sueldos, sino también a las gratificaciones que se fijan en cuantía y vencimiento.»

Ayuntamiento

Llegada de la Colonia de Oza

La Colonia escolar procedente de Oza llegará a Toledo hoy, a las seis de la tarde. Los colonos serán recibidos en la Plaza del Ayuntamiento, y allí pueden también acudir a recoger a los niños sus familiares o personas interesadas.

Orden del día para la sesión de hoy

Hoy, a las cinco de la tarde, celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria con sujeción a la siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Dar cuenta de los decretos dictados por la Alcaldía.

3.º Propuesta del señor alcalde sobre la reorganización provisional del personal administrativo.

4.º Oficio del Negociado de Transportes sobre conveniencia de acuerdos para el mejor desempeño de este servicio.

5.º Otro de la Oficina de Obras sobre suspensión de los trabajos para construcción de quiosco para música en el Paseo de Merchán.

6.º Correspondencia.

7.º Estudio de las instancias de los funcionarios municipales solicitando el reintegro, pendientes de resolución.

8.º Propuesta de la Alcaldía sobre la situación en que quedan los funcionarios municipales después del estudio de sus solicitudes de reintegro.

Los ingresos por venta del diario alcazareño

Ayer ingresaron, con destino a la suscripción a favor del Ejército nacional, las siguientes cantidades, producto de la venta del diario alcazareño:

Don Ricardo A. Barajas, 10 pesetas; don Carlos García Villarreal, 10; don Lucas Ortega, 10; don Rodrigo Martínez, 10; don Pablo Riesco, 10; don Francisco Elías Spinola, 20; don Antonio Garavito Ramírez, 10; don Luis Montemayor, 10; don Pelayo Lozano, 10; don C. M. G., 10; Librería Santarén, de Valladolid, 20; don Enrique Espejo Rodríguez, 10.

Cámara de Comercio

La importación de productos alemanes e italianos y la exportación de productos españoles a aquellos países

La Cámara Oficial de Comercio de Toledo reitera a los comerciantes interesados la conveniencia de que remitan a sus oficinas una información sobre la necesidad en que se hallan de importar productos de procedencia alemana e italiana. En dicha información especificarán las cantidades imprescindibles que necesitan y su valoración, contraídas a un trimestre, así como la clase arancelaria a que pertenezcan dichos artículos.

Se encarece la necesidad de esta información, por haber sido así interesado por la Comisión de Industria y Abastos de Burgos.

En cuanto a la exportación de productos españoles a aquellos países, también deberán los productores y exportadores transmitir su información a la Cámara de Toledo expresando las mismas circunstancias.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 4

San Carlos Borromeo, Santos Vidal y Agrícola: San Próculo, San Joanicio y Santa Modesta.

La Misa es de San Carlos Borromeo, la primera de un confesor Pontífice, «Statuit di Dominus etc». Oración primera propia del Santo, la segunda de la Octava de Todos los Santos y la tercera de San Vidal y Agrícola. Rito doble, color de los ornamentos, blanco.

El obispo ejemplar

San Carlos Borromeo, sobrino de Pío IV, aún era mozo cuando alcanzó la dignidad de cardenal. Era hijo del conde Gilberto, y educado entre la grandeza y el boato, fué precisa la muerte de su hermano Federico para que en su tristeza oyera la voz de Dios que le llamaba a la perfección. Se ordenó entonces de sacerdote, y nombrado arzobispo de Milan, fué el alma del gran Concilio de Trento, cuyas conclusiones fué el primero en poner en práctica. La reforma de los monasterios atrajo sobre él odios y rencores, tanto que cierto día, un tiro a bocajarro atravesaba su espina dorsal, pero Dios le sacó ileso de tamaño atentado.

Recorrió toda su diócesis, como buen pastor; en su agonía, sus fieles, afirma un testigo, «no dormían, pensando en el padre bondadoso que iban a perder».

Devoción al Santísimo

Convento de las Gaitanas.—Todas las tardes, a las tres, se expone su Divina Majestad, y a las cinco se reza la estación, terminando los cultos con la reserva del Santísimo.

Demanda y oferta de artículos

La Cámara Oficial de Comercio de Teruel se dirige a la de Toledo en demanda de artículos que escasean en dicha población, al mismo tiempo que ofrece los que allí abundan.

Los artículos a que afectan la demanda son arroz, garbanzos, huevos, canela, pimiento, leche condensada, carbón vegetal y carbón de coc.

Los artículos abundantes en Teruel son trigo, harina, azafrán y postes telefónicos.

Las Cámaras de Sevilla, Coruña, Vigo y León han aprovechado ya las propuestas de Teruel, cuya Cámara se muestra muy agradecida por ello.

Junta Provincial de Reforma Agraria

Nuevos cargos.—La restitución de las tierras a los expoliados

Han tomado posesión de los cargos el presidente de la Junta Provincial de Reforma Agraria, don José María Bejerano, fiscal de la Audiencia provincial, y el secretario, don Luis Montemayor, procurador de los Tribunales.

Los mencionados señores manifestaron a nuestro informador que en breve plazo darán cumplimiento a las disposiciones emanadas del Gobierno de Burgos, encaminadas a llevar la tranquilidad al campo con la restitución de las tierras a todos aquellos que por no ser afectos al Frente Popular ni a las Casas del Pueblo, fueron desalojados de ellas.

Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron a los pobres 158 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad, con comida, 74 adultos y 18 niños, y con cena, 56 adultos y 10 niños. Total de raciones, 158.

Contrastes entre los nacionales y los rojos

Se toman varios pueblos, acercándose nuestras tropas a Madrid

La charla del gobernador militar de anoche

Saludo

Buenas noches, toledanos.

Ya estamos unidos espiritualmente por el pensamiento y materialmente por esa realidad que es la comunicación radiada, que vosotros escucháis sentados cómodamente, me imagino, y yo pronuncio ante el micrófono, que vosotros tenéis la paciencia de oír y yo el gusto de decir, pensando con toda libertad en voz alta, dejando hablar al corazón y exponiendo mis opiniones con esa confianza que da el continuo cambio de ideas entre las personas, charlando como se charla entre amigos, pues yo quiero serlo vuestro sinceramente y presumo que vosotros habéis de serlo míos en justa reciprocidad.

Ya estamos, pues, al habla, y como de costumbre, dejo charlar a la sinceridad de mi corazón, en espera de que ésta ha de ser recogida de la misma manera por vosotros, queridos radioyentes toledanos.

¿Y de qué se va a hablar? Nada nos interesa ni nos apasionan por lo tanto a nosotros como todo aquello que se relaciona con la guerra cruel que para hundir a España han desencadenado unos hijos infames a sueldo del extranjero, que han acudido a ellos con el siniestro designio de que les presten la fuerza, de la que ellos carecen, para desmembrar, destruir y aniquilar a España.

Las masas engañadas

Es mi preocupación constante—y supongo que es también la de todos los patriotas—la actitud de ciertas masas y de sus directores, y aún a riesgo de incurrir en pesada machaconería no ceso un momento en mover la turbina de mi pensamiento con la fuerza de mi extrañeza al ver la cerrazón mental de los unos y la frescura—y perdonadme la expresión—de los otros,

En este campo partido en que nos desenvolvemos y donde contendemos, van desfilando a nuestra vista nombres y más nombres, y en una ocasión da tristeza en otras indignación y la mayoría asco, al contemplar tanta miseria, tanta podredumbre en ciertos sectores donde la locura anárquica ha tomado asiento definitivo, así como en el otro bando hace surgir y despertar la admiración y el entusiasmo el percibir toda la abnegación, todo el sacrificio inmenso, toda la heroicidad de esos buenos españoles que con sus hechos memorables están forjando una España nueva, la España del mañana.

No entramos en vulgares filosofías, no desentrañamos, las causas, el origen, el por qué de las cosas, pero sencillamente, simplemente, sin complicación alguna hemos de hacer observar cómo se han deslindado los campos en la acción de los momentos actuales pasando por el tamiz del patriotismo a los caracteres españoles, que se han cernido dejando en el montón de trigo limpio y bueno a los nobles y puros, y apartando a un lado la sucia cizaña, la escoria de la nación, a la chusma indigna—y chusma hay en todas las categorías sociales—de ostentar el glorioso dictado de español.

«La odiosa férula de la gentuza gobernante»

No hace mucho, tres meses apenas, todos los que sentimos hondamente el amor

a la Patria vibrábamos de indignación, cuando veíamos bajo la odiosa férula de la gentuza gobernante, cómo salían a la superficie las heces del populacho—no del pueblo—y amparados por la villana comunidad directiva era un delito el vitorear a España, mientras se consideraba como una cosa loable el grito de Viva Rusia, llegando a tal extremo la vileza de algunos, que no se limitaban a esto, sino que gritaban la blasfemia horrenda del «muera España», acto de tal magnitud canallesca que no se recuerda en la historia del mundo, como no se puede ni recordar ni disculpar al hijo que maldijese de la madre que le dió el ser, y en cambio vitorease con entusiasmo a una mujer extraña a la que ni siquiera conoce, ¡solamente locos o perversos pueden hacer tal cosa!

El antipatriotismo masón

Y, sin embargo, existen, y existen contrastes tan flagantes, que no quiero dejar de mencionar, porque en ellos se puede decir que fui participante.

Fué en Valladolid al iniciarse el movimiento salvador de España, cuando un grupo de heroicos generales, Saliquet y Ponte, a la cabeza—fueron a incautarse del mando en nombre de la Patria, mando que estaba en las manos masónicas del general Molero; no he de relatar las peripecias de aquel hecho, pero sí he de decir que un jefe ayudante de dicho general—cuyo nombre omito, para evitar la vergüenza de los suyos, agredió a tiros a los que hacían la invitación patriótica, agresión que fué repelida cumplidamente, y de la cual resultó herido ese ayudante que murió gritando con ensañamiento, con odio, «muera España», y no en el momento apasionado del combate, sino cuando sereno el ánimo, es la verdad de lo que se siente, lo que se asoma al labio, ¡y esto lo hacía un jefe del Ejército—claro es que también masón—qué vergüenza!

Magnífico contraste

Y en cambio unos días más tarde me encuentro en el Alto del León, en Guadarrama, el frente de mi querida columna de gallegos; era en los primeros días de la lucha, cuando en el aire dominaban los rojos asesinos; planea en las alturas un negro trimotor—el negro, por autonomasia, se le llamaba—entre las múltiples bombas que deja caer, una alcanza a un soldado gallego, agente mío de enlace, que está a diez pasos de su jefe, le hiere en el vientre, y el pobre soldadito humilde, hijo del pueblo, y con todas las virtudes de él cuando gente infame no lo malea, cae al suelo destrozado y sangrante, y haciendo un prodigioso esfuerzo, se incorpora con pena, me mira ansioso, y con voz rota, pero aún enérgica, me grita: «Mi coronel, ¡Viva España!»

Y cae muerta aquella juventud tronchada en flor. Cada vez que recuerdo la escena las lágrimas se asoman a mis ojos ¡ese hombre del pueblo, fúber, casi adolescente, da un alto ejemplo a todos, enseñándonos a morir por la Patria!

Dios lo tendrá en su Gloria seguramente, y yo rezaré por él mientras viva, por el soldadito humilde, viril retoño de la Raza,

que muere melificado el labio por la dulce palabra de España, mientras era un jefe, con otra educación, con otra cultura, con una máxima responsabilidad el que moría mordiendo con valía inicua ese mismo nombre de España mancillado al pasar por tal boca, ¡qué contraste!, ¿verdad?, ¡qué diferencia entre lo noble y lo indigno!

Indignidades de los conductores de masas

Pero si de indignidades hablamos, ¿qué hemos de decir de esos directivos de masas, que seduciéndolas con sus vanas palabrerías, les han arrastrado al crimen contra la Patria, y contra la sociedad toda, empujándoles a la catástrofe y tratando de destruir la integridad y la propia vida de España; todos o casi todos se han buscado la guarida donde esconder su cobardía y mientras la masa inconsciente y exaltada cae segada por la muerte como mies en sazón, ellos, los que les llevaron a la derrota, se ocultan hábiles y medrosos en sus cubiles extraños amparando su miedo en comisiones y sinecuras que les alejan del lugar peligroso de la pelea.

¡Estos son los caudillos llenos de cuquería y mala fe y esas son sus huestes, cándidas para el engaño, fieras sin trabas cuando las pasiones han roto sus vidas!

Y siguen engañando los unos y otros dejándose engañar.

«La Pasionaria»

Una mujer, creo que es mujer porque viste como ellas, no por sus sentimientos,—una tal llamada la Pasionaria—, pone el paño al púlpito—laico, como es lógico—y en tono sentimental unas veces y apasionadísima otras, nos insulta, llamándonos asesinos y contando toda clase de horrores, atrayendo sobre nuestro Ejército nacional la maldición marxista, pero esa Pasionaria, ¿para quién cree que habla?, ¿para imbeciles, crédulos o para olvidadizos cretinos? Es ella—yo la he oído en La Coruña—la que con una virulencia de lenguaje impropia de labios femeninos—por eso dudo de su sexo—excitaba a las masas a lo que según sus instrucciones hicieron después, el asesinato sin piedad, el robo a caño libre, a las violencias de todo género, sin perdonar crueldades, y aún hace pocos días, ante un artículo del ladrón de Prieto, que ella interpretó como de pasteo y templanza, proclamó *al ineto* que no podía haber el menor alto en el camino de violencias emprendido, que no podía haber la menor piedad para el enemigo, y que antes se cortarían los brazos que permitir el que dejasen de desaparecer los que no pensasen como ella. Esta es la tierna y dulce «Pasionaria», mago cruel, que hoy se ofrece—ya que los demás huyen—para mantener la lucha hasta el fin. ¡Claro es que una cosa es hacer y otra decir!

Pero desde luego esta alma delicadísima se ha regocijado con las destrucciones de iglesias, con las condenas criminales y con los asesinatos de sacerdotes, que los que en pueblos como Cebreros, Navalperal y otros, se ha empleado refinamientos de crueldad que repugnan a los bárbaros, uno hubo al que le dieron a escoger la clase de muerte

que quería, y al decir que la de Cristo efectivamente, lo crucificaron después de hacer una parodia befa, escarnio y sacrilegio de la sagrada Pasión—y esta «Pasionaria» sentimental que nos llama asesinos, no sólo no reprueba, sino que excita esos salvajismos.

Avances en los frentes

Y vamos con las noticias militares que corresponden al día, y que vosotros, como todos los buenos españoles, esperaréis con la mayor ansiedad, ansiedad que es deseo pero no preocupación, puesto que en toda nuestra ininterrumpida serie de éxitos, se ve que los conseguidos hasta ahora son anuncios de los que se han de conseguir, toda vez que son las mismas las tropas y los mismos los que las dirigen.

Las gloriosas columnas del general Varela han seguido su movimiento de avance, con esa precisión que parece movimiento de relojería, matemáticamente se les señala un objetivo y matemáticamente lo toma con esa difícil sencillez que dan la disciplina y el valor de nuestros soldados cuando están dirigidos por el entusiasmo y la inteligencia.

Villaviciosa de Odón—la del fuerte castillo—era uno de los objetivos señalados; Móstoles—la del célebre alcalde de la otra guerra de la Independencia, la del año 1808, porque la segunda es esta actual de 1936—, era el otro, y ambos, con exactitud cronométrica, han sido ocupados por nuestras tropas y aun rebasadas hasta cerca de Alcorcón—, pese a encontrarse puentes volados, carreteras cortadas, y a los desgraciados intentos de contraataque rojo en Parla, que a pesar de sus terroríficos según ellos creen—tanques rusos, ha fracasado como de costumbre.

Ya véis, toledanos, cómo el general Varela y sus tropas cumplen su cometido, paso a paso, pero con paso rapidísimo; ya estamos casi a las puertas de Madrid, ya casi se siente el palpitar de la urbe, y ¿aún creen Canallero y su mentor judío el ruso Rosenberg que tienen posibilidades de triunfo? ¡Pobres ilusos, si es que lo creen! ¡Qué canallas, si a sabiendas de lo contrario sacrifican vidas de sus mismos secuaces mientras ellos tienen preparada su retirada salvadora!

La suscripción nacional

Y, adiós, señores; pero antes de retirarme del micrófono quiero dar las gracias desde aquí a don Rafael Ariza de los Ríos, subdirector de la Telefónica, por el donativo personal que me ha entregado para la suscripción patriótica nacional; del esfuerzo individual nace el éxito del colectivo, y de él espera España su salvación.

Buenas noches, radioescuchas toledanos.

CONFITERÍA
Y FÁBRICA DE MAZAPÁN
Casa AGUADO
(Sucesor de Infantes)
Toledo de Ohio, núm. 9

EDITORIAL

Necesidad de difundir el ideario nacional

El pueblo español es un pueblo realista que gusta ver claro en las cosas que se le ponen delante como en los problemas que se le plantean. Por eso en los problemas espirituales—y los políticos que de ellos se derivan—el español no se detiene en esos compromisos que gustan a los pueblos nórdicos, sino que adoptada una idea, gusta de llevarla a sus últimas consecuencias.

No en vano Mella era español, y escribió: «Las ideas, cuando van armadas con la lógica, no perecen con la metralla. Para combatirlas y aniquilarlas se necesita un conjunto de principios que tengan no sólo la lógica de las deducciones secundarias, que puede ser patrimonio también del error, sino la lógica completa que arranca desde la primera afirmación. Entonces su fuerza, al servicio de la verdad, es irresistible y resulta vencedora.»

Por eso es necesaria en España una gran extensión de las ideas tradicionales españolas, ya que mientras en nuestro país existan ideas revolucionarias, el que las sustente tratará siempre que le sea posible de llevarlas a la práctica hasta el final.

Cuando en nuestro país ha habido una unanimidad de pensamiento, ha habido paz. Desde que el alma española se partió en dos la lucha ha sido continua, salvo durante el período gris y vacío de la Restauración.

Así que las ideas políticas volvieron a interesar al gran público, a la caída de la dictadura, la lucha entre la Tradición y la Revolución volvió a estallar, primero en forma

solapada y política, por fin en forma sangrienta, clara y militar.

Ahora, en medio de nuestros dolores y nuestras tribulaciones, los españoles sentimos un amargo placer, en el fondo de nuestra alma. El placer de saber que la ficción había acabado para siempre en nuestro país, y que la verdad política podrá mirarse cara a cara, en toda su realidad y libre de velos. La Verdad tal como es, lo cual satisface a un pueblo tan realista como es el nuestro.

Para que la Verdad política luzca con aquella claridad en nuestro país, precisa que todos contribuyamos a formar la conciencia nacional. Precisa que todos difundamos en la medida de nuestras posibilidades las ideas y los sentimientos que fueron la base de nuestra grandeza pretérita y han de serlo de la futura.

Si no se hiciera tal, siempre quedaría alguna duda en el alma nacional, siempre quedaría una inquietud que podría traernos nuevas preocupaciones.

La Comunión Tradicionalista ha custodiado casi sola, durante cien años, el caudal de las ideas típicamente nacionales, ideas que tienen, partiendo de un principio cierto, un desarrollo lógico que llega hasta la perfección en todos los aspectos de la vida.

En esta guerra que España está haciendo por recobrar su personalidad, no podía nuestra Comunión hacer mejor regalo a la Patria que la sangre y el sacrificio de sus Requetés y el tesoro de su ideario. Y ambos los ha derramado a manos llenas.

DESDE TALAVERA

La labor benemérita de las damas enfermeras

Talavera de la Reina, 3.—Es objeto de muchos elogios la labor benemérita que vienen realizando las señoras y señoritas enfermeras adscritas a los equipos quirúrgicos cuarto y séptimo, en los cuales prestan con sentido espíritu patriótico y con ejemplar abnegación muy valiosos servicios.

El día de la Festividad de Todos los Santos, después de los solemnes funerales celebrados en la iglesia de San Prudencio, con asistencia del comandante militar, alcalde general Borrajo y representaciones militares y civiles de la población, además de un gran gentío que llenaba por completo el templo, las mencionadas damas se trasladaron al cementerio para adornar con cruces, coronas, flores y banderitas nacionales, por ellas confeccionadas, las sepulturas de los muertos en campaña.

Por otra parte, muchas familias de las señoras y señoritas enfermeras han donado generosamente abundancia de ropas de abrigo para el Ejército.

He aquí los nombres de las damas enfermeras a que hacemos referencia:

Eugenia Saracho de Zerolo, Antonia Bares, Pilar Sáez, Julia Martínez, Blanca Trueba, Vicenta Fuentes, Pepita Prieto, Victoriana Vidal, Antonia Vidal, Mercedes Rubalcaba, Pilar Urriaga, Matilde Leyva, Teófila Prieto, Paquita de los Pinos, Felisa Alamo, María Luna, Mercedes Vidarte, Consuelo Correas, Julia Pérez, Carmen Pérez, Marta Figueroa, Carmen Sáez,

Una iniciativa benéfica del gobernador general del Estado

Se crea el «plato único» en interés de las obras de carácter social

Burgos.—El gobernador general del Estado, señor Formoso, ha pronunciado por radio un discurso acerca de la necesidad de extender los beneficios de las obras de carácter social, tales como comedores, guarderías infantiles, talleres de aprendizaje, etcétera.

Al efecto, expuso una iniciativa consistente en establecer los días 1 y 15 de cada mes, a partir del 15 de noviembre, el «plato único». El importe de la economía se dedicará a los establecimientos de asistencia social, Jardines de la infancia, Casas-cuna, Gota de leche y otras instituciones análogas.

Anunció que el Gobierno general dictará las instrucciones necesarias para llevar a la práctica esa iniciativa, debidamente motivada en la circular que leyó.

Marina Solís, Dolores Cascales, María Zaragoza, Matilde Bueno, Felisa Sánchez, Julia Galán, Evelia Galán, Pilar Dorado, Nieves Sánchez, Antonia Fernández, Margarita Rubio, Corito Gros y María Pilar Zulueta.

**UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO**

Los Requetés en los frentes

En Ondárroa, frente al nacionalismo traidor

En este nuevo frente vizcaíno, tranquilidad absoluta. Llevamos tres semanas estacionados en Ondárroa. Nuestra labor se reduce a guardar nuestras posiciones avanzadas, para lo cual era más que suficiente colocar sobre los parapetos alguna boina; tal es el valor de estos rojos, que en divinando una boina roja corren como gamos. Los días los pasamos bastante aburridos; no así las noches, en que las continuas charlas con los rojos, no las hacen entretenidas. Por estas charlas nos hemos enterado de que los mineros asturianos derrotaron a los gallegos en Oviedo tomando dicha plaza, «de que Aranda huyó a Alemania», «de que Zaragoza había sido tomada por los catalanes» y otras grandes victorias de los marxistas que tan sólo han existido en la imaginación de sus dirigentes. También nos cuentan el asesinato de Franco por un guardia civil, y nos recriminan la conducta de haber asesinado al ilustre prelado de Pamplona; y así una gran sarta de disparates y tonterías que darían risa, de no dar pena al ver el convencimiento con que nos cuentan todo esto.

Nosotros procuramos enterarles de todo; mas por lo general, nuestras palabras son recibidas con sarcásticas carcajadas. Un joven asturiano les habla de Oviedo. Ha sido libertada—les dice—; y prueba de ello es una carta que he recibido de mis padres; en cambio vosotros no podréis tener correspondencia con dicha ciudad.

Alguien pregunta si hay algún miliciano de Olite. La respuesta afirmativa nos asegura hallarse en este frente rojo Tomás Chivite (conocido extremista), quien nos da saludos para un camarada rojo, e igualmente para ciertas personas de significada política derechista, con quienes sostenía relaciones nada amistosas. Luego Ansorena, Requeté de Tolosa, pregunta si hay alguno de dicha ciudad. Y precisamente el rojo que nos estaba dirigiendo la palabra resulta ser paisano y amigo suyo. Por lo emocionante y por la gran impresión que produjo en mi alma semejante conversación voy a transcribirla; ahora bien, que para comprenderla bien había que oír la y ver el sentimiento y la unión que ambos amigos ponían en sus palabras:

Ansorena: —Rojos, nacionalistas, ¿hay por ahí alguno de Tolosa?

Rojo: —Sí, yo soy de Tolosa?

A.: —¿Quién eres? ¿Cómo te llamas?

R.: (!) (Silencio).

A.: —Vamos, hombre, dime quién eres; yo soy Ansorena.

R.: —No te digo el nombre porque me conoces.

A.: —No importa, hombre; dime tu nombre.

R.: —Es que soy amigo tuyo.

A.: —¡Ah! Ya te conozco: eres X.

¡Pobre amigo mío! ¡Desgraciado! ¡A dónde has venido a parar!

R.: —Y mi madre...? Ya la habréis asesinado!

A.: —No; tu madre está bien: nosotros no la hemos molestado en nada; te lo aseguro yo. Quien la está matando a disgustos eres tú. Oye X, tú no puedes estar con esa gentuza; yo te conozco muy bien; vente con nosotros, que no te haremos nada, nada.

R.: —No, ven tú a nosotros, que estáis ya perdidos; yo te garantizo que no te sucederá nada malo.

Y daba ganas de llorar al ver el sentimiento y la sencillez de corazón con que se llamaban los dos amigos; ambos convencidos de que buscaban el bien para el amigo.

A.: —Es que no os enteran, no quieren enteraros de la marcha de los acontecimientos. Anda X, vente a nosotros.

R.: —Ansorena, me marche, que viene el relevo.

A.: —Oye X, ¿a qué hora has de estar mañana de puesto? Dime y hablaremos más despacio.

R.: —Seguramente que mañana no vendré; me marche a Bilbao.

A.: —Bueno, ¡adiós, amigo X!

R.: —¡Agur!

A.: —¡Adiós!

En esto unos chispazos se ven brillar en la posición enemiga; varios estampidos de fusil rompen el silencio de la noche y un número no escaso de balas pasan silbando sobre nuestras cabezas.

A.: —Bien, hombre, bien; así te despides de tu amigo, con tiros?

R.: —No, yo no he sido: han tirado mis compañeros.

Una voz ronca y áspera le reprende severamente: «¿Qué tienes tú que hablar con esa gente», es lo único que entendemos.

Y así todas las noches. Serían muy divertidas si la reflexión no nos las amargara. ¡Qué pena que gentes buenas estén tan ciegos y tan engañadas! ¡Señor, abrid los ojos a tantos ciegos para que vean!

NEMESIO ANDIA

Interesantes declaraciones de don Manuel Fal Conde

(Viene de primera plana.)

Moscoú y de los sin patria, nosotros no podíamos permanecer a un lado.

Es así como el general Mola ha comprendido nuestra adhesión y nuestra contribución. Dicho general rehusaba empezar la vuelta sin el apoyo de los Requetés. Las negociaciones entre el general Mola y don Manuel Fal Conde dieron por resultado la cooperación total de los Requetés con el Ejército. Hemos prometido asimismo al general Mola de no presentar proyectos de gobierno mientras dura la campaña de guerra y apoyaremos al Directorio militar que llevará a cabo la difícil tarea de poner orden en la nación y de aplastar el virus marxista.

—¿Y cómo arreglarán ustedes la cuestión dinástica?

—Dejamos estos problemas por el momento. Además sería difícil responderle. Después de Navarra, que es el centro más importante del carlismo, las provincias que la siguen inmediatamente en importancia, desde el punto de vista del partido, son Castilla, una parte de la cual está todavía ocupada por los rojos, las provincias de Valencia, de Alicante y de Cataluña, que están por completo en manos del enemigo. En estas regiones, los Requetés no han podido actuar, puesto que el movimiento, habiendo estallado en Marruecos por el Ejército, la ruptura de los puntos de contacto impidió armar a nuestros partidarios, mientras que el gobierno de Madrid entregaba los arsenales a sus huestes.

Como conclusión, nuestro interlocutor agregó:

—Hoy precisa ganar la guerra, mañana ganaremos la paz.

GEORGES SUAREZ

DEL EXTRANJERO

La ayuda rusa a Madrid no es de ahora. Empezó al iniciarse la guerra y no fué suficiente para detener nuestro avance

La publicidad que ahora se le da, obedece a una doble maniobra política

Interesantísimo artículo de "Le Figaro,"

Wladinni d'Ormesson, conocido crítico de política internacional, publica el siguiente artículo en «Le Figaro», de París, haciendo referencia a la actitud rusa en los sucesos de España:

Létnne, en su testamento político, había designado esta nación, como el campo de experimentos más favorable a la revolución bolchevista; los soviets, por su propaganda, por sus folletos, por sus células, sus agentes, su oro, han sembrado a manos llenas el desorden y el odio entre nuestros vecinos y han preparado el lecho de la guerra atroz que los ensangrienta. Entre las elecciones de febrero y el estallido de la revolución del general Franco, estallaron 113 huelgas generales, 218 huelgas de ramos particulares; 170 iglesias, 69 clubs, 10 oficinas de periódicos fueron reducidos a cenizas; 284 otros edificios fueron quemados, de los cuales eran iglesias 251, y un promedio de 20 asesinatos por día. Esta estadística me ha sido proporcionada por el libro editado en inglés «The Spanish Tragedy», cuyo autor, el profesor inglés Peers, es hombre de izquierdas. Los soviets, que durante tres meses que está durando el conflicto, no han cesado, directa o indirectamente de aprovisionar a los comunistas y a los anarquistas de España; los soviets, en fin, cuyo embajador en Madrid, está interviniendo en los asuntos interiores de España en forma tan decisiva y que no son de su jurisdicción legal, hicieron a Londres una singular maniobra para torpedear la Comisión de Control y el acuerdo de no intervención, realizados por las sugerencias del Gobierno francés.

¿Por qué han hecho este gesto? ¿Es realmente para reclamar su «libertad de acción» ante las infracciones a la regla de la neutralidad que se producen de aquí para allí? Es una burla del peor gusto.

El acuerdo de no intervención es una fachada diplomática cuyo objetivo esencial era el apartar las complicaciones internacionales que el choque de las ideologías—y de los intereses—podían hacer nacer en España.

Si Italia, Alemania y Portugal no observasen los términos del pacto rigurosamente, la U. R. S. S. los respetaba todavía menos. Ya lo hemos dicho. Si hay un país que debiera tener el rubor de callarse en esta materia de la neutralidad española, este país sería Rusia bolchevique. Parece, sin embargo, que Inglaterra se lo ha hecho comprender así, claramente. De este modo, la declaración de Moscú, no cambiará los hechos, ni en un avión ni en una granada. Este gesto no impedirá que las tropas del general Franco entren una hora más tarde en la capital española, en medio del entusiasmo y de los vítores de la población que vive dominada por el terror. Tampoco impedirá que la suerte de Cataluña se retrase de un día, puesto que—contrariamente a lo que se cree comunmente—los habitantes catalanes ya no pueden más, con la dominación comunista y anarquista, ya

tienen bastantes vales en compensación de los productos que las hacen entregar y esperan a las tropas revolucionarias como a sus libertadores. En el teatro de las operaciones españolas, la resolución de Moscú no puede alterar ningún resultado.

Entonces, ¿por qué los Soviets ensayan de torpedear el acuerdo de Londres? La respuesta es clara. Para crear una pelotera en Europa y en Francia. Es una maniobra en gran escala, de desorden interesado, que empiezan.

Peloteras en Europa, porque el Gobierno de Moscú, descuenta, evidentemente, que su actitud provocará una nueva tensión diplomática y acabará por dividir al continente en dos bandos. Peloteras en Francia, porque uno de los mayores argumentos del Ministerio Blum, bis a bis de sus aliados comunistas era el de refugiarse detrás de la fórmula de «neutralidad soviética», como si Francia no tuviera poder bastante para aguantar esta actitud por sí misma.

Sin embargo, los soviets se equivocan acerca de las reacciones francesas. El pueblo de Francia tiene demasiado buen sentido para seguir en la vía por la que Moscú pretende conducirlo. Francia ha podido firmar un pacto dentro del cuadro de la Sociedad de las Naciones para consolidar la paz. No ha firmado ningún pacto para fomentar la revolución y pelear en favor de los anarquistas, cuyos excesos son la vergüenza de la humanidad. Si los soviets quieren seguir en la política «de lo peor». Francia se desolidariza totalmente. La convivencia franco-soviética nos ha hecho ya demasiado daño desde el 3 de mayo, ha acumulado ya demasiadas ruinas en nuestra posición exterior para que la maniobra de Moscú surta el menor efecto entre nosotros. Segura de ir de acuerdo con Inglaterra, Francia mantendrá su neutralidad absoluta bis a bis de la guerra civil española, y a estos que se llaman franceses y que quisieran, ya sea por locura o por lucro, vernos envueltos en una causa podrida—que además es una causa perdida—se encontrarán en frente de cerca de cuarenta millones de franceses que conservan todavía su cabeza encima de las espaldas.

(Servicio de la Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra.)

Café y Restaurant

“EL ALCÁZAR”

(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)

ZOCODOVER, NÚM. 41

Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

Lea V. EL ALCÁZAR

Parece que Roosevelt, ha resultado reelegido

Levantamiento militar en el Irack

Comentarios al discurso de Mussolini

La correspondencia española en Francia

París, 3.—En la próxima sesión del Parlamento francés, un diputado interpelará al presidente del Consejo sobre el envío a Barcelona de sacas de correspondencia dirigidas a poblaciones ocupadas por las fuerzas nacionales, lo cual produce terribles represalias por parte de las milicias rojas que abren toda la correspondencia.

La Prensa francesa llama la atención sobre el discurso de Mussolini

París, 3.—«Paris Soir», refiriéndose al discurso de Mussolini, afirma que debe ser meditado muy seriamente. «L'Action Française» cuenta igualmente el discurso, y dice que aunque Inglaterra no ha reconocido al Imperio italiano, no se ha puesto en la situación ridícula del Gobierno francés. «El Duce»—afirma—ha dejado abiertos los caminos que marcan el porvenir.

Comentarios al discurso de Mussolini

Londres, 3.—La Prensa inglesa comenta con gran extensión el discurso de Mussolini, haciéndolo, en general, en términos de simpatía.

En cambio la Prensa francesa, salvo raras excepciones, no hace ningún comentario sobre el discurso.

¿Cambiará Checoslovaquia de actitud?

Praga, 3.—Existe la impresión de que Checoslovaquia cambiará su primitiva actitud y que empieza a ver con simpatía el bloque anticomunista. Ello significaría un gran cambio en la política europea.

Fiestas conmemorativas en Italia

Roma, 3.—Mañana se celebrarán en toda Italia fiestas solemnísimas por el diecisiete aniversario de la victoria. En Roma los actos revestirán una especial importancia. A las ocho cincuenta se celebrará una misa solemne en la iglesia de Santa María de los Angeles, a la que asistirán los reyes, emperadores y el «Duce».

Después se inaugurará la «Casa para los mutilados de la guerra».

Por la tarde se celebrará en el Capitolio un acto solemnísimos, en el que será otorgada la ciudadanía romana a los mariscales Badoglio y De Bono.

La estancia del señor Mussolini en Milán

Milán, 3.—Mussolini ha visitado hoy la zona industrial de Lombardía, deteniéndose especialmente en los aeropuertos y fábricas de material para la Aviación. Ha revistado doscientos aparatos, examinando con gran atención el funcionamiento de los nuevos aviones de bombardeo, siendo objeto de grandes aclamaciones del pueblo italiano.

Por la tarde emprendió su regreso a Roma, y en el trayecto desde su residencia

oficial a la estación fué objeto de ovaciones delirantes por parte de los milaneses, que le pedían a grandes voces su pronto regreso. Mussolini, ante las aclamaciones incesantes de la multitud, dijo que quedaba grabada en su corazón la gran acogida que le había dispensado el pueblo de Milán, añadiendo que las circunstancias y las necesidades del Gobierno le obligaban a marchar a Roma, pero prometía volver pronto a ponerse en contacto con la cuna del fascismo.

Las últimas palabras del jefe del Gobierno italiano produjeron en sus oyentes un entusiasmo indescriptible, siendo aclamado nuevamente con las voces de «Duce, Duce, vuelve pronto». De la multitud salió un estentóreo grito de «Viva España».

Parece que Roosevelt será reelegido

Washington, 3.—Las últimas noticias acentúan la impresión de que Roosevelt será reelegido para la presidencia de los Estados Unidos. La diferencia de votación sobre Laudón parece muy notable.

Las elecciones presidenciales en Norteamérica

Washington, 3.—Han votado cuarenta millones de electores para la designación del nuevo presidente de los Estados Unidos. Aunque no es posible adelantar con exactitud el resultado definitivo de la elección, los datos parciales recogidos permiten esperar la reelección de Roosevelt.

Terremoto en el Japón

Tokio, 3.—Se ha registrado un movimiento sísmico de gran intensidad, que recuerda el que sufrió Japón hace tres años. Se ignora de momento la cuantía de los daños causados.

Protesta de Inglaterra

Berlín, 3.—El nuevo embajador inglés ha protestado por el último discurso de Goering que afirmó era Inglaterra la causa principal de las dificultades y los retrasos con que ha de luchar Alemania en la reorganización de su vida nacional. Se refería principalmente al problema de las colonias que Alemania considera indispensable.

Levantamiento militar en Irack

Bagdad (Irack), 3.—Se ha producido un levantamiento militar que ha impuesto un Gobierno de este carácter.

El pueblo ha acogido la nueva situación con entusiasmo delirante, habiéndose lanzado a la calle en manifestaciones jubilosas. Se han celebrado grandes fiestas, durando tres horas los fuegos artificiales.

¿Subirá Petáin al poder?

París, 3.—Un destacado político francés ha asegurado ante el giro que toman los acontecimientos políticos, que el mariscal Petáin tendrá que hacerse cargo del poder.

ULTIMA HORA

La neutralidad inglesa

Londres, 3.—El rey Eduardo VIII ha manifestado, refiriéndose a los asuntos de España, que sus ministros y sus embajadores se han limitado a mitigar en lo posible las penalidades de la guerra civil española.

A confesión de parte...

Madrid, 3.—La emisora roja Unión Radio ha confesado en su emisión de la mañana que los «faciosos» presionan fuertemente sobre la capital y que en los alrededores se libran grandes combates.

En su emisión de las siete de la tarde, dice que la aviación nacional ha bombardeado Alcalá de Henares.

Aviso a los ingleses

Coruña, 3.—La emisora local afirma que el cónsul británico en Vigo avisó a los súbditos ingleses que ante los incidentes motivados por la detención de algunos ingleses en las cercanías de algunos frentes de combate, creía su obligación comunicarles para que eviten el aproximarse a los lugares cercanos a la línea de fuego.

Los rusos también abandonan sus posiciones

Avila, 3.—Cuando Brunete fué ocupado por las fuerzas nacionales, se comprobó que dos días antes había llegado allí un coronel ruso llamado Divinoff, que estableció su cuartel en el edificio que ocupa hoy la Comandancia Militar.

Los rojos no pueden contraatacar

Talavera, 3.—Los rojos atacaron nuestras posiciones de Seseña. En un contraataque protegido por la Aviación nacional se les hizo huir, para lo cual utilizaron quince tanques rusos.

Fuó derribado un avión, también ruso, que cayó en nuestro campo y que se valora en cuatrocientas setenta mil pesetas.

Toma de Móstoles y Villaviciosa

Talavera, 3.—Hoy se han tomado Villaviciosa y Móstoles, el primero a 14 kilómetros y el segundo a 15 de Madrid.

La columna Asensio ocupó Móstoles, encontrando gran resistencia, y la columna Castejón, Villaviciosa.

Los rojos en su huida volaron un puente existente entre Navalcarnero y Móstoles, lo que retrasó grandemente la marcha de las operaciones.

Desde Carabanchel los rojos madrileños podrán observar claramente el fuego de nuestra artillería. Desde Móstoles se observaban los tranvías de Carabanchel y algunas hogueras.

La agonía de Madrid

Berlín, 3.—Las tropas nacionales se encuentran a nueve kilómetros de Madrid. Un comunicado oficioso de los rojos admite que se lucha a poca distancia de la capital. La Artillería de los nacionales ha bombardeado intensamente Getafe. El pánico cunde entre los milicianos. Se espera de un momento a otro la caída de Getafe.

Proclamas sobre Madrid

Berlín, 3 (madrugada).—La Aviación nacional ha volado nuevamente sobre Madrid. Se limitó a arrojar millares de proclamas invitando a la rendición y diciendo que el Ejército se limitará a hacer justicia, y de un modo especialísimo sobre los dirigentes marxistas.

Unicamente un avión dejó caer tres bombas sobre un cuartel de milicias del Puente de Vallecas, causando enormes destrozos.

Un tren blindado rojo, copado en El Escorial

Avila, 4 (madrugada).—Un tren blindado que fué acorralado por los nacionales se refugió en un túnel que se encuentra próximo al Escorial. Hasta ahora continúa en el interior, siendo las bocas del túnel cuidadosamente vigiladas por nuestras tropas.

Nuevo Gobierno decididamente soviético en Madrid

Londres, 4 (madrugada).—Tras de una crisis, se ha formado en Madrid un Gobierno en el que forman parte varios elementos de la U. G. T. y F. A. I. Largo Caballero continúa con la Presidencia y Ministerio de la Guerra.

Prieto se ha encargado de los Ministerios de Marina y Aire y de Gobernación.

Ha sido creado un nuevo Ministerio, denominado con el nombre de Propaganda y Prensa.

Una mujer, hija de un destacado ele-

mento anarquista, ocupa el Ministerio de Agricultura.

También forman parte del nuevo Gobierno, García Oliver, de la C. N. T.; Peiró, trentista; Juan López, comunista, y Jaime Ayguadé, de la Esquerra republicana de Cataluña, famoso alcalde de Barcelona en los primeros años de República, y a quien sus propios correligionarios, nada escrupulosos por cierto, repudiaron por excesivamente inmoral en la administración de la cosa pública.

Al flamante gobierno formado por veintidós individuos, le han titulado pomposamente «Gobierno de Defensa de la República».

Sociedad propietaria de la Plaza de Toros

ANUNCIO

Se saca a concurso la vacante de Empleado-Conserje de esta Plaza de Toros, admitiéndose instancias dirigidas al señor Presidente de la misma, don Eugenio Galiano, Cuesta de Pajaritos, 9. Estas solicitudes podrán presentarse hasta el sábado 7 de los corrientes.

Condiciones: Ser vecino de Toledo, edad de treinta a cuarenta años, y acompañar certificado de buena conducta.

Queda facultada la Junta para admitir y desechar las instancias presentadas.

LA DIRECTIVA

“Lo que no es tradición, es plagio,,

Menéndez y Pelayo.

“EL ALCÁZAR,,

Núm. 21

Domingo 16 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

Siguen publicándose instrucciones sobre los vales en circulación, prueba de las dificultades para el movimiento de dinero.

En Extremadura, —confiesa el Gobierno—, que se combatió durante todo el día de ayer sin concretar los resultados, y según el mismo Gobierno, la situación es estacionaria en Córdoba, Granada, Sigüenza y en la Sierra. En información de ayer mañana, dijeron, que la columna de Sigüenza se encaminaba a Alcalá pero que el Gobierno la detendría antes de llegar a su objetivo.

La tantas veces batida columna de Sigüenza, aparece más pujante para alcanzar objetivos distante de Madrid sólo 30 km. Lo mismo que le ha ocurrido a esta columna de Sigüenza viene sucediendo con la enviada de Coruña en socorro del Coronel Aranda.

Habló ayer el diputado canario Bernardino Fraile para dirigirse a sus paisanos. No dijo nada de interés, sino el reconocimiento de que quitando levante, toda la Península y las Islas estaban frente a lo que significa el mal llamado Frente Popular. Visita de Fernández Clérigo a la Junta de Socorros, Hospitales corrientes, de Sangre, Sanatorios y Albergues.

Los Viajantes de comercio de Barcelona que han regresado de Sevilla, dicen que el General Queipo de Llano procede con desusada energía y que el Comité de Socorro atiende a más de 5.000 niños abandonados.

La Nelken habló anoche. Decían que desde el Teatro Calderón del que se ha hecho cargo la Sociedad de Profesores de Orquesta de la U. G. T. Arremetió contra el dueño de dicho Teatro y contra el Gene-

ral Queipo de Llano, poniendo una nota truculenta tan fuera de visos de verdad, que la estimamos contraproducente aun entre el público más afín y sectario, y concede especial trato de calumnias y desprecios contra religiosos y católicos.

Se celebró Consejo de Ministros tomando acuerdos de importancia que no se han hecho públicos haciéndose los mismos comentarios ya conocidos sobre la situación.

Dicen que las comunicaciones son normales con Valencia y algunos puntos de Andalucía, reconociendo con ello implícitamente, la incomunicación con casi toda España.

El Sr. Villa nos da el nombre del Teniente Coronel Cid como colaborador suyo. De Africa, y a través de insidias y mentiras, se saca la consecuencia de que el General Franco dispone de dinero y se intensifica la recluta de indígenas. De Extremadura y Córdoba, las noticias de última hora de anoche son las mismas que ya indicamos anteriormente, calificándose por el Presidente del Gobierno de encarnizados los combates que allí tienen lugar.

Se han creado Juntas para administrar las casas abandonadas por sus dueños y administradores. Se establece censura para la correspondencia procedente y con destino al extranjero. Quedan destituidos todos los funcionarios de los Jurados Mixtos.

La Diputación permanente prorrogó el estado de alarma y se habló de la detención de Diputados, prometiendo Martínez Barrios hacer las gestiones pertinentes cerca del Gobierno.

Se ha destituido al Presidente de los Socorros Rojos Internacionales y cuanta documentación avale su firma se considerará sin valor.

Quedan prohibidas todas las estaciones

emisoras de aficionados y su material se entregará al Gobierno bajo penas severísimas. Han impuesto multas de 5.000 pesetas a carniceros por alterar el precio de la carne de cordero y se conmina con penas severísimas a los almacenistas que no den el parte diario de las existencias. Se ve, pues, que el Gobierno no cuenta en parte alguna con asistencias.

De los periódicos: Prieto en INFORMACIONES, critica un programa de Gobierno que nos atribuye; en buena señal que el enemigo piense lo que vamos a hacer después de la victoria. Dicen que Mola impone fuertes tributos sobre la renta. Unas peregrinas declaraciones del General Pozas desmienten los hechos que se relatan en este número de fuente del propio Gobierno. En otro periódico recogemos la impresión de que nuestros propósitos en el orden militar son unir el frente de Andalucía con el de Extremadura para en el avance hacer un eficaz y continuo rodeo de Madrid. Pestaña en el periódico C. N. T. pide mucha disciplina, revelando implícitamente que ésta está resentida; pide asimismo que cada miliciano ocupe su puesto y que en la retaguardia no debe haber ni armas ni milicianos, prueba evidente del desorden que impera en las filas de nuestros enemigos.

Ayer se captó una estación italiana (Florenza). La radiación fué normal mientras no tuvo relación con los sucesos de España, más al empezar a dar noticias en español inmediatamente fué perturbada la transmisión en forma que hizo imposible captar lo transmitido, más el hecho tiene la elocuencia de que las noticias nos eran por completo favorables por cuanto el Gobierno se empeña, con una tiránica censura llevada a límites sin precedentes, el que la verdad no se abra paso, más ello es contraproducente y en esa obstinación del Gobierno, tene-

mos la señal más evidente del buen camino que lleva la santa causa de España.

INFORMACION ALCAZAREÑA

La limitamos por el mucho original de la información general. El día de ayer tuvo de todo: chupinazos de aviación, artillería y mortero. Todo conllevado con el buen espíritu que es ya tradicional y por encima de todas las pequeñas molestias, en el ánimo de todos la solemnidad del día, que se vivió en una situación de ánimo acorde con la misma.

PÉRDIDAS

Un reloj de pulsera marca LONGINES, propiedad del Teniente Sr. Manzanedo.

Una carterita con fotografía de familiares y un carnet de Jurados Mixtos.

Una navaja, recuerdo de familia ya fallecidos.

DEPOSITADO EN NUESTRA ADMINISTRACION

Un pendiente, llaves, llaveros y otros objetos. (Todo a disposición de quienes acrediten la propiedad).

VISADO POR LA CENSURA

La suscripción nacional

Vigésima relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	501.936,17
Superiora e Hijas de la Caridad del Hospital Provincial.	100,00
Don Gregorio Villanueva....	10,00
Don Eugenio y don Luis Revenga.....	25,00
Don Ciriaco Díaz.....	50,00
Don Antonio Molina (segunda entrega).....	25,00
Señoritas de Ayllón.....	10,00
Don Santos Patiño Aguado...	250,00
D. José Canosa Sánchez.....	50,00
Suma y sigue.....	502.456,17

- Señorita María Díaz Marta, una sortija de oro.
- Hermanas Fernández Ragel, una libra esterlina de 25 pesetas.
- Don Santiago Calvo Valencia, una moneda de oro de 25 pesetas.
- D. Vicente Garzón, señora e hija, dos onzas de oro, 26 monedas de 25 pesetas, seis monedas de 20 pesetas, dos medias libras esterlinas y una moneda de cinco pesetas.
- Doña Elvira Cobisa, dos anillos con perlas y diamantes y un trozo de oro.
- Doña Fernanda Cobisa, un ajustador de oro.
- Doña Isidora Sánchez, un pendiente de oro.
- Familia de Zamorano, un par de pendientes de oro y una sortija.
- Doña Isidora Fernández, tres pares de pendientes, uno suelto, un ajustador y dos trozos de oro.
- Doña Julia Fernández, un par de pendientes, tres anillos, una cadenita, dos camafeos y caja de un dije.
- Doña Magdalena Gutiérrez, un pendiente y una sortija.
- Don Santiago Calvo Valencia, un relojito de oro, un alfiler de señora, una botonadura, dos sortijas, un par de pendientes, una medallita y un pendiente suelto.
- Señora de Zaracibar e hijos, dos sortijas, dos alianzas, una sortija sello, un par de pendientes y una pulsera de identidad.
- Doña Patrocinio Conde de Herrera, una pulsera, tres sortijas y dos anillos de oro.
- Don Silvano Cirujano, una sortija de sello, una alianza y un ajustador.
- Don Andrés y doña Casimira, dos alianzas.
- Don Juan Grande, un cuarto de onza.
- Doña Sagrario Rodríguez de Lerdo de Tejada, un reloj de señora de oro, gemelos con botonadura de oro con diamantes de caballero, pendientes de oro de niña y un escapulario de plata con cadena.
- Doña Julia Casero de Rodríguez, dos sortijas de señora de oro con diamantes, un portarretrato colgante de oro con cuatro diamantes rosa.
- Doña Concha Celis de Salamanca, una pulsera, un alfiler con piedras, dos ajustadores y dos sortijas con piedras.
- Don Manuel del Monte, un collar de oro y un ajustador de oro.

Vigésima primera relación

	Pesetas
Suma anterior....	502.456,17
Doña Rosalía Agudo.....	5,00
Personal del Hospital de Dementes.....	1.245,15
Don Julián Borja y señora....	15,00
Don Benito Pérez Pérez.....	50,00
Don Rafael Vicente Pérez....	5,00
Don Juan Arévalo Roldán....	25,00
Don Florentino Ramírez Carrizo.....	10,00
Personal del Banco Español de Crédito.....	164,25
Don Daniel Martín López....	5,00
Doña María Molero.....	1,00
Ayuntamiento de Almorox....	500,00
Don Domingo Aguado (segundo donativo).....	100,00
Don Teodosio Pérez (segundo donativo).....	100,00
Don Julián Moraleda (segundo donativo).....	100,00
Tres comerciantes por ampliación de negocio.....	1.000,00
Doña Sofía Peinado.....	10,00
Personal de la Representación de Tabacos.....	50,00
Doña Carmen Guzmán.....	10,00
Señor alcalde de Hormigos...	78,50
Suma y sigue....	505.930,07

- Doña Carmen Guzmán Negrete, una sortija de oro de señora.
- Señora viuda de Cejuela e hija, una cadena de reloj de caballero de oro.
- Don Santos Tordera, dos ajustadores de oro.
- Señora de Maicas, dos ajustadores, una medalla de plata, un guardapelo y tres monedas de oro.
- Don Florentino Ramírez Carrizo, una alianza de oro.
- Don Juan Arévalo Roldán; dos sortijas de oro, un alfiler y colgante de plata.
- Doña Gabina Marín Marín, un broche y un pasador de oro.
- Don Julián Borja y señora, una alianza y un alfiler de oro.
- Don Manuel Martín Salas, una moneda de veinte francos.
- Doña Dolores Gallego, un ajustador de oro.
- Doña María de la Asunción Gallego, una sortija sello de oro y un ajustador de oro.
- Doña Ascensión López, cuatro ajustadores de oro y dos colgantes con un Alfonso y 20 francos.
- Don Juan Grande, una sortija sello, un ajustador y un par de pendientes de oro.
- Don Benigno Aramendi, una sortija sello y un ajustador oro.
- Don Julio Menchén y señora, un par de pendientes, una sortija, dos botones y dos pedacitos de oro.
- Don Andrés Hernández Alonso, dos pares de pendientes, una cadena, dos guardapelos, una moneda de 25 pesetas y un pedazo de oro.

Casa DIAZ
SALCHICHERIA Y FIAMBRES
LA MEJOR SURTIDA
Zocodover, 46. - Telf. 1564
TOLEDO

- Señorita de Carrasco, un par de pendientes, una medalla, un guardapelo y un anillo, todo de oro.
- Una toledana, una pulsera, un trozo de cadena, un alfiler, un par de pendientes y un colgante, todo ello de oro.
- Doña María Pinilla de Díaz Marta, dos cadenitas de oro y un rosetón.
- Señorita Trinidad Díaz Marta, un par de pendientes de oro con piedras y tres sortijas.
- Don Antonio de Ancos Miranda, un alfiler de corbata y una sortija.
- Don Segundo Sánchez-Archidona, dos alianzas y una sortija de oro.
- Don Jesús de Lucas Rojas, una sortija.
- Doña Rosario Baco de Gutiérrez, una sortija, un par de pendientes, un colgante y una medalla.
- Señoritas de Díaz, una sortija de oro, un alfiler de oro, una pulsera de cadena de oro y una moneda de oro de cuarto de onza.
- Señora viuda de Díaz del Río, una pulsera de oro, un reloj de pulsera de oro de señora y tres monedas de oro de 25 pesetas cada una.
- Niña Pilar Condado, una medalla de oro.
- Doña Encarnación Tamayo, un bolso de plata de señora.
- Don Juan Tuñón Tamayo, un par de gemelos de oro, un colgante y un pendiente.
- Don Basilio Gómez Madridejos, dos ajustadores de oro.
- Doña Juana Redondo, un bolso de señora de plata y una sortija con piedras, de oro.
- Don Francisco Redondo, una sortija tresillo de oro con piedras.
- Doña Luisa Martín, una cadena de oro, un par de pendientes y dos sortijas con piedras, de oro.
- Don Jaime Moreno, tres sortijas, un ajustador, una cadena con medalla, un pasador y tres medallas de oro.
- Doña Ambrosia Martínez, un ajustador de oro.

Vigésima segunda relación

	Pesetas
Suma anterior.....	505.930,07
Empleados del Banco Central (2.ª entrega).....	208,10
Don Tomás Tardío.....	10,00
Don Bernabé González.....	5,00
Don Saro Roperó.....	5,00
Don Antonio López Ayllón....	25,00
Doña Fidela M. Vivancos....	20,00
Señorita Cecilia La Fuente....	350,00
Brígida Pachón.....	15,00
Teresa García Ramírez.....	50,00
Matilde de Pablos.....	5,00
Pepita Martínez.....	5,00
Carmen Segovia.....	5,00
Josefina Núñez.....	5,00
Eloísa Ruedas.....	5,00
Maruja Corregel.....	5,00
Carmela González.....	5,00
Adoración Soto.....	5,00
Lola Martínez.....	5,00
Isabel Villalba.....	5,00
Teresa Fuentes.....	5,00
Soledad Lambea.....	25,00
Julia Pérez.....	25,00
Asunción Morales.....	25,00
Don Cipriano Moraleda.....	25,00
Don Fructuoso López (herido Hospital sangre).....	10,00
Don Manuel Díaz.....	25,00
Ayuntamiento de Toledo, correspondiente a la venta de colecciones del diario EL ALCAZAR.....	140,00
Suma y sigue....	506.948,17

(Continuará.)

Aviso importante

Con el fin de rectificar las listas de abonados a tanto alzado, contador y fuerza motriz, correspondiente a Electricista Toledana, S. A. e Hidroeléctrica de Santa Teresa, S. A., se ruega a todos los señores abonados a los servicios eléctricos de estas entidades, que se presenten en las oficinas centrales, calle de Nuncio Viejo, núm. 22, de nueve a doce y de quince a diecinueve, desde el día 2 de noviembre hasta el día 20 de dicho mes, para hacer la declaración y rectificación de abono, entendiéndose que el que no lo haga se considerará como baja total y, por lo tanto, le será suspendido el servicio eléctrico.

Café Bar "TOLEDO",

ZOCODOVER, 45

Gran salón para bodas y bautizos

Especialidad en café, licores y fiambres

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

Casa BRAVO

Comercio, 44 Toledo

GAMERO

MUEBLES DE TODAS CLASES Y ESTILOS
CASA FUNDADA EN 1893

Hombre de Palo, núm. 3

Teléfono 1990

ALMACENS

MEDEL y CRUZ

Grandes surtidos en mantas de lana, Género de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pielas, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas

Cuatro Calles, núm. 3

TOLEDO

CONFITERÍA

y Fábrica de Mazapán

S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

JOYERÍA, PLATERÍA Y BISUTERÍA FINA

ORFEBRERÍA. OBJETOS PARA REGALO CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA

ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

Comercio, 13-TOLEDO

ALISTAOS AL REQUETÉ

Desde nuestras avanzadas se divisa el edificio de la Telefónica

El Cónsul soviético en Barcelona toma parte en los Consejos de Ministros

¿El Escorial y Madrid incomunicados?

COMUNICADO OFICIAL

VALLADOLID, 3.—El comunicado oficial del Ejército del Norte sobre la situación a las veintuna horas, dice como sigue:

“En la jornada de hoy se ha notado gran actividad en el sector Sur de la séptima División. Nuestras fuerzas ocuparon Villavieja de Odón y Móstoles.

En las demás Divisiones ha habido poca actividad.

En la retaguardia, normalidad absoluta.,,

Se prepara la retirada de Madrid

Barcelona, 3.—El presidente Azaña, que, como es sabido, se encuentra hace días en esta capital, ha dado orden de que se cree en Barcelona una nueva base aérea, donde serán trasladados todos los aparatos y material procedente de los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos.

Su Santidad celebra en sufragio de los caídos en España

Burgos, 3.—Su Santidad Pío XI ha celebrado hoy Misa en sufragio de los caídos en la guerra civil de España.

Grave situación en Gijón

Oviedo, 3.—El Frente Popular de Gijón ha ordenado, bajo pena de muerte, a todos los industriales y comerciantes, abran sus establecimientos, con objeto de contribuir a normalizar el aspecto de la ciudad, que como se sabe, está cercada por las fuerzas nacionales.

La prensa „abisinia”

Madrid, 3.—El «A B C» rojo, en su editorial de ayer, pide venganza por los estragos causados últimamente por el bombardeo de la aviación sobre la capital. Dice que cuando llegue su hora no se tendrá piedad.

«Juventud» exclama a toda plana: antes que dejarse vencer hay que derramar la última gota de sangre.

«El Sol» ataca a todas las naciones europeas, incluso a Francia, y dice que a qué espera Europa para ofrecerle su ayuda. Destaca un discurso pronunciado por Alvarez del Vayo, en el que éste afirma que es más honroso morir en las trincheras que mirando a un muro.

También en Valencia hay miedo

Lisboa, 3.—La emisora de Valencia ha radiado un angustioso llamamiento dirigido a los milicianos, en el que reconoce que por las calles de la capital pasean muchos milicianos con el fusil al hombro dando mues-

tras de un ardor combativo, que pierden cuando se encuentran luchando en el frente.

Nuestras tropas divisan el edificio de la Telefónica

Milán, 3 (por radio).—A pesar de la llegada de refuerzos soviéticos a las filas rojas, el avance de las tropas continúa hasta tal punto que desde las posiciones avanzadas de las fuerzas nacionales se divisó claramente el edificio de la Telefónica de Madrid.

Se dice que las fuerzas de Varela han ocupado Getafe.

El cónsul soviético, “Ministro honorario”, del gobierno rojo

Barcelona, 3.—En el Palacio de Pedralbes, donde como es sabido reside Azaña, se ha celebrado un Consejo de Ministros de la República, presidido por aquél. Han asistido al mismo el presidente de la Generalidad de Cataluña, Luis Companys y el cónsul soviético en Barcelona, con voz y voto en las deliberaciones.

La desbandada

Palma de Mallorca, 3.—Se sabe que en uno de los últimos avances hacia Madrid, se ha podido observar claramente que las personas encargadas de las obras de fortificación en los alrededores de la capital han huído ante los efectos de nuestra Artillería. Los milicianos rojos intentaron evitar la desbandada, haciendo fuego sobre los fugitivos, pero nada pudieron conseguir ante el pánico que se apoderó de éstos por la proximidad de nuestras tropas.

Una mujer ministro, en Madrid

Granada, 3.—Se reciben noticias de haberse constituido en Madrid un nuevo Gobierno rojo, presidido por Largo Caballero, quien se ha reservado igualmente el Ministerio de la Guerra. Del nuevo Gobierno forma parte una mujer, hija de un destacado elemento anarquista.

El Escorial, aislado de Madrid

Granada, 3.—Comunican de Lisboa que las tropas nacionales han cortado las comunicaciones entre Madrid y El Escorial, dejando a esta plaza aislada y entre dos fuegos. De confirmarse la noticia, habría que calificarla como de interés excepcional, pues ello significaría la facilitación de un rápido avance en dicho sector.

El pánico que causa nuestra Aviación

Madrid, 3.—Las constantes incursiones de la Aviación nacional y consiguientes bombardeos sobre Madrid han producido un pánico extraordinario en esta capital. Se ha llegado al extremo de cerrar las puertas metálicas de los establecimientos y proteger

toda clase de huecos en las casas como medida de defensa contra los efectos de las bombas.

La C. N. T. se impone, en la España roja

Barcelona, 3 (noche).—Con motivo de la Asamblea regional de obreros del ramo de transportes, organizada por la C. N. T., se han pronunciado esta noche discursos violentísimos, que indican la gravedad de la situación en la capital catalana.

El primero de los oradores ha afirmado que la C. N. T. es la única organización obrera que cuenta con una orientación revolucionaria, capaz de traducirse en hechos concretos e inmediatos, y todos los trabajadores deberán seguir sus consignas e instrucciones, si de veras sienten la necesidad de la revolución y de la nueva sociedad económica.

Dijo también que algunas personas se lamentan todavía de que la C. N. T. va demasiado adelante. Nosotros—afirmó—no hacemos más que poner en práctica nuestros postulados anarquistas, y en esta línea de conducta nos hemos de mantener, pese a quien pese. Estamos dispuestos a acabar con toda clase de explotadores, se oponga quien se oponga, por alta que sea su categoría, y cualquiera que fuese su filiación política.

El tono de los demás discursos no «desmerece» en nada del que acabamos de resumir.

Francia no quiere indeseables

París, 3.—El Gobierno francés ha manifestado que no se podrá admitir a los repatriados que quieren domiciliarse en territorio francés. Se les plantea el dilema de regresar a España o a otro país, pero las autoridades francesas rehuyen los problemas que les puedan presentar con motivo de los numerosos anarquistas de Barcelona que intentan pasar la frontera francesa.

La situación desastrosa de Madrid.—Discípulos de Dencás

Valladolid, 3.—Varias personas que han logrado huir de Madrid, cuentan el estado desastroso en que se encuentra la capital. Dicen que hay gran escasez de artículos de primera necesidad, los cuales no se entregan sino a las personas que poseen libretas de racionamiento. Como resulta que tales libretas no se falicitan sino a personas garantizadas por las entidades sindicales como conocidos antifascistas, resulta que las personas de orden encuentran grandes dificultades para aprovisionarse.

En el Ministerio de la Gobernación se ha construido un subterráneo que comunica con el Parque del Retiro, donde hay dispuestos varios camiones para que los utilicen los dirigentes marxistas en el momento de la huida.

Se protesta abiertamente contra la F. A. I., cuyas iniciales se han interpretado

como Federación de Autos Imponentes, ya que elementos destacados de dicha organización los han utilizado con frecuencia para la huida.

En una ocasión se escapó una becerra y algunas mujeres gritaron: «Toro, toro». Los milicianos entendieron «Moros, moros» y la desbandada fué general.

Las mujeres recorren las calles de la población gritando: «Una, dos, tres, que cierren los cafés», «Una, dos, tres, cuatro, que cierren los teatros» y «No queremos agua, sino milicianos».

Veinte escolapios fusilados

Ciudad del Vaticano, 3.—Se ha tenido noticia de que en estos últimos días han sido fusilados en Barcelona 20 escolapios.

Barcelona es bona...

Pamplona, 3.—Algunos huídos de Barcelona han manifestado que en esta capital escasean de un modo extraordinario los huevos, el aceite, el azúcar y las patatas. Allí no saben ni siquiera que se tomó Toledo y desconocen en absoluto los avances de las tropas nacionales,

La subasta de “El Alcázar”, publicado por los defensores

Burgos, 3.—Una colección del periódico «El Alcázar» que publicaban los defensores del Alcázar, durante el asedio, ha sido subastado últimamente por el marqués de Urrieta en 11.000 pesetas.

Franco exigirá la devolución del oro exportado

Burgos, 3.—Se sabe que cuando se reconquiste Madrid, el generalísimo Franco tiene el propósito de reclamar el oro del Banco de España que sirve de garantía a la circulación de los billetes y que se encuentra en varios Bancos de París en cuentas corrientes abiertas a nombre de Alvarez del Vayo y otros jefes socialistas.

El que fué Aeródromo de Getafe

Burgos, 3.—El Aeródromo de Getafe ha sido completamente destruido por nuestra aviación en un reciente bombardeo.

Los rojos franceses, al lado de los españoles

París, 3.—«Le Jour» informa que más de cinco mil franceses se encuentran en España combatiendo en ayuda de los marxistas.

La Masonería, contra España

Roma, 3.—En París han celebrado una reunión los masones más destacados de las distintas naciones europeas.

Se adoptaron importantes acuerdos sobre la situación internacional, y se acordó de un modo especial ayudar por todos los medios a los rojos españoles.